ponsabilidad social y capacitado en su formación para comprender a la comunidad y orientarla hacia su superación".

Para lograr este propósito, el des cree necesaria una formación teórica—enseñanza en todas las escuelas de Nociones de Sociología, Economía, Psicología Social, Antropología y Técnicas de la Educación—y práctica, "poner al estudiante en contacto con la realidad nacional en la que posteriormente le tocará actuar".—Capacitar a los líderes y pobladores de la comunidad para solucionar sus problemas.

Si bien los objetivos del DES son ambiciosos, ellos se apoyan en el profundo conocimiento que ha logrado a consecuencias de un trabajo constante y sistemático en una subdesarrollada comunidad, expresión típica de una nación subdesarrollada como la nuestra.

Los componentes de este departamento se están preparando —consciente o inconscientemente— para ser los profesionales que los cambios estructurales, necesarios para impulsar nuestro progreso socio-económicocultural, están urgentemente demandando.

NUMEROSOS PROFESIONALES Y TECNICOS VAN AL EXTRANJERO COMISIONADOS O BECADOS

Recientemente el Consejo Universitario ha comisionado a numerosos catedráticos y auxiliares de la docencia e investigadores, para que realicen estudios en el extranjero. En conformidad con estos acuerdos, don Sergio Rodríguez Véliz, Jefe de Trabajos del Departamento de Fruticultura y ayudante de la Escuela de Agronomía, estudiará durante un año en la Universidad de Cornell, Estados Unidos, becado por la Fundación Rockefeller. El profesor de Instalaciones y Jefe de Trabajos del Instituto de Edificación Experimental, don Carlos Bravo Martínez, becado por la Facultad de Arquitectura, seguirá cursos sistemáticos en el Instituto de la Construcción y el Cemento de Madrid. El profesor auxiliar de Escultura de la Escuela de Bellas Artes, becado por el Gobierno de Italia, realizará estudios sobre la técnica de la fundición artística en ese pais.

Don Moisés Piñeiro Fuentes, ingeniero investigador del Instituto de Investigaciones y Ensayes de Materiales, Facultad de Ciencias Fisicas y Matemáticas, perfeccionará sus conocimientos en l'Institut Technique du Bâtiment et des Travaux Publics en Francia, becado por el Gobierno francés.

El ayudante de la Escuela de Psicología Carlos Des-

couvieres Carrillo, estudiará durante un año psicología social en la Universidad de París, como becario de la Universidad.

De la Facultad de Medicina, pertenecientes a sus diversas escuelas e institutos, han sido becados numerosos miembros del personal docente. El prof. Meinard Zimmerman de la Escuela de Obstetricia y Puericultura de Valparaíso, estudiará materias de su especialidad en una universidad de Alemania Federal, becado por el Gobierno de ese país; la ayudante del Instituto de Química Fisiológica de la Escuela de Medicina, Srta. Luz Bascur estudiará durante un año en la Universidad de Iowa, becada por la Fundación Fulbright; el ayudante del Instituto de Microbiología e Inmunología, se especializará en Virología en la Universidad de París, becado por esa Universidad. Becada por la Oficina Sanitaria Panamericana, efectuará estudios de perfeccionamiento sobre la enseñanza de la bioestadística, en Estados Unidos, la Srta. Erika Taucher, avudante de la Cátedra de Bioestadística de la Escuela de Salubridad. Los médicos, Drs. Pedro Castillo y Rafael del Río, estudiarán durante un año cirugía y cirugía cardiovascular en Estados Unidos y cardiología en el Instituto de Cardiología de Londres, becados por la Organización de Estados Americanos y la Fundación Oscar y Elsa Braun, respectivamente. Becados por el Instituto de Asuntos Interamericanos y por la Organización de Estados Americanos, estudiarán materias de su especialidad en los Estados Unidos, la Sra. Raquel González y el Sr. Jaime Pérez Olea. El ayudante de la Cátedra de Fisiopatología de la Escuela de Medicina, don Domingo Ramírez, durante un año efectuará trabajos de laboratorio sobre problemas neuroendocrinos en la Universidad de Filadelfia, invitado por el Dr. Mac Caan, Profesor Asociado de dicha Corporación. Por último, el Dr. Sergio Ferrer, luego de dar término a sus estudios de clínica neurológica y neurofisiología clínica que actualmente efectúa en Francia, becado por el British Council, se especializará en la Universidad de Londres, bajo la dirección del Prof. Mac Donald Cristchley.

Tres ayudantes de cátedra de la Facultad de Odontología estudiarán en calidad de becarios durante periodos académicos ordinarios, en España, Estados Unidos y Francia: Hugo A. Hernández, Luis Cobos y Juan
Villavicencio, becados por el Gobierno de Francia, por
el de España y por la Pan American Odontological
Association y la Comisión Central de Becas de la
Universidad de Chile, respectivamente. El Consejo
Universitario ha comisionado, también, al prof. Walter Fischer Kuntz, investigador biólogo de la Estación
de Biología Marina, dependiente del Departamento
de Ciencias de Valparaiso, para que realice estudios

sobre biología marina y pueda optar al título de doctor en Ciencias Naturales en la Universidad de Hamburgo. El prof. Fischer ha sido becado por la Fundación Alexander von Humboldt.

PROGRAMAS POR LA CINETECA UNIVERSITARIA

Durante el mes de agosto la Gineteca Universitaria, en colaboración con el Instituto Chileno-Italiano de Cultura, realizó un amplio ciclo retrospectivo del cine italiano, en el Salón Moneda de la Biblioteca Nacional. Se proyectaron "Antología del Cine Histórico" (1905-1928), "Estrellas del Cine Mudo" (1908-1928), "Robinet, guardia ciclista" (1913), "Amor pedestre" (1914), "Cyrano de Bergerac" (1922), "Rieles" (1929), "La mujer de todos" (1934), "Cuatro pasos en las nubes" (1942), "Roma, ciudad abierta" (1944-45), "Lustrabotas" (1946) y "Milagro en Milán" (1953). Estas películas fueron distribuidas en siete programas, y luego parte de este ciclo fue presentado por la Cineteca en La Serena y Concepción.

Próximamente la Cineteca ofrecerá un nuevo ciclo retrospectivo, está vez del cine francés.

PUBLICACIONES UNIVERSITARIAS

Boletin de Filologia, Tomo XII, 1960. Publicación del Instituto de Filología, Sección del Instituto de Investigaciones Histórico-Culturales de la Facultad de Filosofía y Educación. Trae artículos de E. V. Richthofen: Esprit hispanique dans une forme gallo-romane (Problèmes épiques ouverts et propositions); Ricardo Benavides: Francisco de Avendaño y el teatro renacentista español; Félix Martínez: Lenguaje y literatura; Ambrosio Rabanales: Hiato y antihiato en el español vulgar de Chile; Giovanni Meo-Zilio: Consideraciones generales sobre el lenguaje de los gestos. En sección Notas, vienen colaboraciones de Rodolfo Oroz, La lengua española en la obra "Hellenismos", de Angel Canini (s. xvi); Mario Ferreccio, Una edición nueva de "La Celestina"; Lidia Contreras, Oraciones independientes introducidas por "si". Contiene, además, las secciones habituales de Reseñas y Revistas recibidas.

Ocupación y desocupación. Gran Santiago. Concepción. Junio de 1961. Publicaciones del Instituto de Economía de la Universidad de Chile, Nº 41.

Las actitudes administrativas en Chile, por Albert Lauterbach. Publicación del Instituto de Economía de

la Universidad de Chile. Tiene un Prefacio por Joseph Grunwald, donde leemos: "El trabajo está basado en entrevistas con los gerentes y empresarios de diversos sectores económicos de Chile, realizadas en la primavera de 1959 y verano de 1960. En ellas se discutieron intensivamente los problemas planteados en un cuestionario informal que se les presentó, tratándose de descubrir las motivaciones de gerentes y empresarios en sus decisiones. De esta manera, las conclusiones a que llega el Dr. Lauterbach contribuyen a arrojar luz sobre algunas facetas de la actividad gerencial, coadyuvando así a un mejor entendimiento del proceso de desarrollo económico. El presente estudio, escrito originalmente en inglés y traducido al español por el Departamento Editorial del Instituto de Economía, consta de una introducción y 16 capítulos, en que se presentan y analizan las respuestas dadas al cuestionario ya aludido. Lo completan 6 apéndices que contienen todos los antecedentes de la encuesta y algunos artículos del Dr. Lauterbach, atinentes al tema pro-

Contribución al conocimiento de los ácaros del manzano en Chile Central, por Roberto H. González R., 58 páginas con ilustraciones y dibujos. Boletín Técnico Nº 11, junio de 1961. Estación Experimental Agronómica, Facultad de Agronomía, Universidad de Chile. Investigaciones Zoológicas Chilenas, volumen vi. Publicación del Centro de Investigaciones Zoológicas de la Universidad de Chile. Volumen dedicado al I Congreso Sudamericano de Zoología. Contiene trabajos de Luis Capurro S.: Efectos de la D-L-Triyodotironina en el desarrollo de renacuajos recién eclosionados, de Pleurodema bibroni; Hildegard Zapfe: Un nuevo Archaeidae: Mecysmauchenius gertschi n. sp.; Guillermo Mann F.: Regiones biogeográficas de Chile; Luis Capurro y Francisco Silva: Estudios cromatográficos y electroforéticos en Camélidos sudamericanos; Roberto Donoso B.: Ecologia de los reptiles chilenos; Rodio Guzmán: Temperatura letal a los Protozoos del termite Calotermes chilensis (Blanchard); Guillermo Mann F .: Neurobiologia de Desmodus rotundus; Luis Capurro S.: Algunas consideraciones sobre el concepto de especie en los anfibios.

Economia, ?º trimestre, 1961. Revista de la Facultad de Ciencias Económicas de la Universidad de Chile. Contiene artículos de Luis Escobar C., Problemas actuales del desarrollo económico en América Latina; Osvaldo Sunkel, El renacimiento de la economia política; Thomas Balogh, La política económica y el sistema de precios; Benjamín Higgins, Condiciones necesarias para un rápido desarrollo económico en América Latina; Jacques Lambert, Condiciones necesarias para un rápido desarrollo económico y social en América Latina.